La jonction qui tue... Droit de réponse

L'article « La jonction qui tue » parue dans le bulletin n° 28 du CDS 31, décrit la jonction entre le gouffre de la Fraternité et le réseau de la Coume Ouarnède réalisée les 28 et 29 août 2009.

En fait, le gouffre de la Fraternité est une des entrées du réseau supérieur de la Coume Ouarnède, dont l'entrée se situe assez loin du point de jonction, qui se trouve, nous le supposons, car ce n'est pas précisé, entre la galerie Bugat du gouffre Raymonde et le réseau de la couverture écossaise du gouffre des deux Jean-Paul.

Le système supérieur de la Coume Ouarnède, se compose des :

- gouffre des deux Jean-Paul découvert le 24 juillet 1979, par les deux Jean-Paul (GSMP à l'époque et OXYKARST aujourd'hui) ;
- gouffre du Plan de Liet jonctionné avec les deux Jean-Paul le 20 avril 1981 par Xavier Goyet et son équipe (GSPy);
- gouffre du Plantillet jonctionné dans le puits d'entrée avec le deux Jean-Paul le 20 juin 1981 par le GSPy ;
- et le gouffre de la Fraternité découvert par OXYKARST et jonctionné le 27 mars 1999 par OXYKARST et le SC COM-MINGES ;

L'exploration du gouffre des deux Jean-Paul, débutée en 1979, a permise de découvrir la galerie bleue et ses concré-



tions colorées (jonction avec le Plan de Liet), le réseau Fanny (jonction avec la Fraternité) et enfin le réseau de la couverture écossaise (nouvelle jonction avec le Raymonde du réseau F. Trombe).

Ont participé à ces diverses explorations essentiellement, OXYKARST (GSMP), le SC COMMINGES et le GSPy.

La recherche de la jonction avec le réseau de la Coume Ournède a duré plusieurs années. De nombreuses vérifications topographiques ont orienté les recherches : galerie Bugat (Raymonde) et couverture écossaise (2JP), puits des Ambassadeurs (Raymonde) et salle de la Vieille Gueule (2JP), Réseau des Violettes (Trou du Vent) et salle de la Vieille Gueule (2JP) coordonnées par le STEKA et son responsable Sylvestre Clément (com-

mission topo du Karst d'Arbas).

C'est avec plaisir que nous avons appris que la jonction a été réalisée, mais nous regrettons de n'avoir pas, en tant qu'inventeurs, été prévenus avant que l'article ne paraisse et surtout, que le gouffre des deux Jean-Paul ne se soit transformé pour la circonstance en gouffre de la Fraternité.

Philippe Jeanjean lors de la jonction gouffre de la Fraternité - Deux Jean-Paul.

Les 2 Jean-Paul en association avec Oxykarst, SC Comminges, et GSPy